

- ❖ **Accompagnement pour adultes vers les sacrements de l'initiation chrétienne :**  
Baptême, Confirmation et Eucharistie  
Si vous souhaitez préparer un parcours catéchuménal il n'est jamais trop tard !  
**Renseignements :**  
confirmation@paroisseskt.fr ou Christian JOURNET - Diacre en charge des « recommandants » sur notre diocèse : [chjournal@wanadoo.fr](mailto:chjournal@wanadoo.fr)

## La vie de notre diocèse

- ❖ **Retrouvez Mgr Jordy, chaque dimanche, à 8 h 52, sur RCF Saint Martin Touraine.** Chronique rediffusée le même jour à 10 h 30.  
Site : [www.rcf.fr](http://www.rcf.fr) ou Tours : 100.4
- ❖ **Mgr Emmanuel Lafont :** Mgr Emmanuel Lafont, évêque de Cayenne en Guyane depuis 2004, a présenté sa démission au pape qui l'a acceptée, lundi 26 octobre, le jour même où Mgr Lafont a atteint la limite d'âge, fixée à 75 ans. Ordonné prêtre en 1970 pour le diocèse de Tours, il fut notamment « curé de Soweto », en Afrique du Sud, de 1983 à 1994 et directeur national des Œuvres Pontificales Missionnaires (1997-2002), avant d'être en 2003-2004 curé de Langeais.

**Sainte-Kateri-Tekakwitha**, Secrétariat : le mercredi et le samedi de 10 h à 12 h, 13 rue Monconseil, Château-la-Vallière. 02 47 24 02 18 - [secretariat-paroisse-skt@dclv.fr](mailto:secretariat-paroisse-skt@dclv.fr)  
**Sainte-Joséphine-Bakhita**, Secrétariat : le samedi de 10 h à 12 h, 1 place Saint-Jean, Langeais. 06 38 47 91 34 - [sj.bakhita@gmail.com](mailto:sj.bakhita@gmail.com)  
**Père André Collange**, curé : 02 47 96 81 36 - [andre.collange@orange.fr](mailto:andre.collange@orange.fr)  
 Permanence le samedi de 10 h à 12 h à Langeais

**Pas de permanence pendant le confinement**



## Le Lien Paroissial novembre 2020



### Paroisses Sainte-Kateri-Tekakwitha et Sainte-Joséphine-Bakhita

Château-la-Vallière, Ambillou, Avrillé-les-Ponceaux, Braye-sur-Maulne, Brèches, Channay-sur-Lathan, Cléré-les-Pins, Couesmes, Courcelles, Hommes, Lublé, Marcilly-sur-Maulne, Rillé, Saint-Laurent-de-Lin Savigné-sur-Lathan, Souvigné, Villiers-au-Bouin, Langeais, Cinq-Mars-la-Pile, Les Essards, Mazières-de-Touraine



## Message du Père André Collange

Frères et sœurs, comme beaucoup de français mercredi soir, nous avons appris la décision du gouvernement de reconfiner notre pays, dans l'espoir d'endiguer la seconde vague de la pandémie de Covid-19.

Comme au printemps dernier, ce nouveau confinement perturbera évidemment nos célébrations.

La préfecture,, néanmoins, nous autorise à célébrer la fête de Toussaint et la commémoration des fidèles défunts le lendemain,, moyennant le respect des règles sanitaires dont nous avons maintenant l'habitude : gel hydroalcoolique, masques et distanciation physique. Soyons attentifs à respecter les gestes barrières et les distances physiques si nous nous rendons à une célébration.

Ensuite, à partir du 3 novembre, il ne sera plus possible de se rassembler publiquement dans les églises, sauf pour les obsèques (limitation à 30 personnes) et les mariages (limitation à 6 personnes).

Ayons aussi une pensée particulière pour nos frères et sœurs chrétiens de Nice assassinés ce jeudi 29 octobre par un terroriste islamiste.

Ci-dessous un message de notre archevêque Mgr Jordy.

Que Dieu nous protège et nous soutienne. Prenez bien soin de vous.

Fraternellement en Christ.

Père André Collange

## Message de Mgr Vincent Jordy pour la Toussaint

« Faites tout ce qu'il vous dira »

Frères et sœurs, chers diocésains,

Nous l'avons appris mercredi soir, notre pays va connaître un nouvel épisode de confinement. La pandémie de Covid-19 connaît une « seconde vague » qui marque toute l'Europe et qui conduit à des décisions similaires dans d'autres pays. L'objectif, nous le savons, est de ne pas saturer les services de réanimation pour éviter de ne pas avoir à sacrifier des malades.

Nous avons déjà connu un tel épisode au printemps dernier. Mais les conditions ne sont plus les mêmes. Au printemps, la sidération, la surprise étaient fortes. Nous avons

vécu un temps de confinement qui a pu être une expérience très variable selon nos conditions de vie, nos âges, l'état de notre santé. Ce nouveau confinement nous surprend moins. Les conditions ne seront pas tout à fait les mêmes, au plan scolaire, au plan économique. Au plan des cultes nous retrouverons les conditions douloureuses que nous avons connues à l'occasion du premier confinement. Les célébrations publiques ne seront pas autorisées mais les églises resteront ouvertes et la célébration des funérailles sera possible.

Je sais bien que, pour chacun et chacune d'entre vous, ce temps sera difficile. Mais surtout le choc du premier confinement, le poids psychologique, moral de la pandémie, ont laissé des traces. Plus encore, j'apprends à l'instant où j'écris ces lignes la nouvelle d'un attentat odieux à Nice. Les tensions dans notre pays, l'instabilité internationale nous marquent et nous usent peu à peu. Il nous faut rester debout et fidèles à notre vocation chrétienne.

Pour cela, nous ne sommes pas sans ressources spirituelles. Bien entendu, nous serons à nouveau privés des sacrements, et cela est douloureux. Mais écoutons l'apôtre St Paul depuis sa prison, lui qui vivait une autre forme de confinement : « Frères, puisez votre énergie dans le Seigneur et dans la vigueur de sa force... prenez l'équipement de combat donné par Dieu ; ainsi vous pourrez résister quand viendra le jour du malheur, et tout mettre, en œuvre pour tenir bon » (Ep 6, 10-20). Lors du premier confinement, vos prêtres et leurs équipes ont fait preuve d'initiatives pour vous accompagner. Je sais qu'ils sont prêts à continuer à vous accompagner encore avec dévouement. Pour ma part, je continuerai à être présent comme je l'ai fait lors du premier confinement avec l'aide de nos médias diocésains et surtout de ma prière en communion avec vous.

L'important, dans le temps qui vient, est de nous appuyer sur une vraie sollicitude les uns envers les autres et sur nos ressources humaines et spirituelles. L'important est de ne pas vivre dans le ressentiment, le découragement ou la colère. L'important est de prendre appui sur Celui qui est notre force, le Christ Jésus. L'important est d'avoir une attention pour les plus faibles, les plus fragiles autour de nous : les personnes âgées, isolées, malades, en fragilité sociale et matérielle. Alors que nous fêtons la Toussaint, soyons attentifs, pour les temps qui viennent, à la communion des saints, à ce lien mystérieux qui fait l'unité entre nous et assure le lien entre l'Eglise du Ciel et de la Terre. Alors qu'arrive la fête de saint Martin demandons son intercession. Qu'il nous donne de vivre une charité active, qu'il nous donne de vivre une relation forte avec le Christ et de « fortifier en nous l'homme intérieur ». (Col 1, 11) Que cette fête de la Toussaint et celle de saint Martin qui vient nous donne d'élever notre regard jusqu'au Ciel qui est le but de notre vie (cf. Col 3, 2) tout en ayant un regard juste pour servir et demeurer dans la paix ici et maintenant.

‡ VINCENT JORDY, ARCHEVEQUE DE TOURS, le 30 octobre 2020

## L'encyclique « Fratelli tutti » du pape François

C'est le jour de la fête de saint François d'Assise que le Pape François signe cette lettre encyclique qu'il a intitulée « Fratelli tutti », expression en italien tirée d'un écrit du Saint qui s'adressait « à tous ses frères et sœurs, pour leur proposer un mode de vie au goût de l'Évangile ». C'est d'une « fraternité ouverte qui permet de reconnaître, de valoriser et d'aimer chaque personne... » dont va nous entretenir le Pape au long des 216 pages de cette encyclique.

Dans l'introduction à cette lettre, le pape François livre son rêve de fraternité et d'amitié sociale.

*« Je livre cette encyclique sociale comme une modeste contribution à la réflexion pour que, face aux manières diverses et actuelles d'éliminer ou d'ignorer les autres, nous soyons capables de réagir par un nouveau rêve de fraternité et d'amitié sociale qui ne se cantonne pas aux mots. Bien que je l'aie écrite à partir de mes convictions chrétiennes qui me soutiennent et me nourrissent, j'ai essayé de le faire de telle sorte que la réflexion s'ouvre au dialogue avec toutes les personnes de bonne volonté. »*

S'inscrivant dans le contexte de la Covid-19, le pape François alerte sur ce qu'elle a révélé et sur les mauvaises pistes qui s'ouvriraient.

*« ... la pandémie de la Covid-19 [qui] a mis à nu nos fausses certitudes [...] l'incapacité d'agir ensemble a été dévoilée [...] on a observé une fragmentation ayant rendu plus difficile la résolution des problèmes qui nous touchent tous. Si quelqu'un croit qu'il ne s'agirait que d'assurer un meilleur fonctionnement de ce que nous faisons auparavant, ou que le seul message est que nous devrions améliorer les systèmes et les règles actuelles, celui-là est dans le déni. »*

Enfin, par un vœu et un rêve, le Pape nous invite à entrer dans une espérance tout au long de cette lettre qu'il nous adresse.

*« Je forme le vœu qu'en cette époque que nous traversons, en reconnaissant la dignité de chaque personne humaine, nous puissions tous ensemble faire renaître un désir universel d'humanité. Tous ensemble. [...] Rêvons en tant qu'une seule et même humanité, comme des voyageurs partageant la même chair humaine, comme des enfants de cette même terre qui nous abrite tous, chacun avec la richesse de sa foi ou de ses convictions, chacun avec sa propre voix, tous frères. »*

Eglise catholique en France

## La vie de notre paroisse

❖ **Lecture de la Parole suivie du chapelet** : chaque dimanche, un groupe de chrétiens de Château et Langeais se retrouve à 17 h 30 pour un rendez-vous téléphonique paroissial autour de la Parole et du chapelet. Nous sommes tous invités.

Il suffit juste de contacter ce numéro non surtaxé **01 84 14 15 17** et saisir votre code d'accès. Nous pourrions partager un temps de lecture de la Parole, échanger, méditer et finir par le chapelet pour confier à Marie toutes nos intentions.

Vous pouvez demander gratuitement un code d'accès à l'adresse mail : [chapelet@sainte-kateri-tekakwitha.fr](mailto:chapelet@sainte-kateri-tekakwitha.fr). Ou par tel à Marie-Agnès LECOFFRE 06 21 23 98 04. Il suffit juste d'avoir un téléphone pour se connecter à ce rendez-vous téléphonique.